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1. СМИ о Таймыре 
 

Главой Таймыра избран Алексей Членов 
Решение об избрании на должность Главы Таймырского Долгано-Ненецкого 

муниципального района Алексея Членова, Полномочного представителя Губернатора 
Красноярского края принято на седьмом (внеочередном) заседании II сессии районного 
Совета депутатов. Его кандидатуру депутаты поддержали подавляющим большинством 
голосов. Официально в должность он вступит 5 июня после принятия присяги населению 
муниципального района. 

Председательствовал на сессии руководитель депутатского корпуса Владимир Шишов. 
Присутствовали на заседании члены конкурсной комиссии - заместитель министра 
промышленности и торговли Красноярского края Василий Чернов и заместитель начальника 
управления территориальной политики Губернатора Красноярского края Сергей Протасов. 

После объявления итогов конкурсного отбора Сергеем Протасовым, слово для 
представления собственных программ социально-экономического развития Таймыра было 
предоставлено кандидатам, отобранным конкурсной комиссией. Первым со своей программой 
выступил Евгений Баранов, следующим свое видение перспектив развития территории 
представил Алексей Членов. Также кандидаты ответили на вопросы участников пленарного 
заседания. 

По итогам открытого голосования 18 из 19 присутствующих на сессии депутатов отдали 
свои голоса за кандидатуру Алексея Членова.           

Справочно: Алексей Викторович Членов родился в Рыбинском районе Красноярского 
края в 1976 году. Окончил Сибирский юридический институт МВД России по 
специальности «юриспруденция». Большую часть жизни посвятил службе в органах 
внутренних дел. Прошёл трудовой путь от инспектора ДПС до руководителя УГИБДД ГУ 
МВД России по Красноярскому краю. С октября 2021 года являлся Полномочным 
представителем Губернатора Красноярского края. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Информация по прохождению паводка на реке Енисей 

По информации районного управления по делам ГО и ЧС уровень воды на реке Енисей 
в районе города Дудинки к 8:00 29 мая составил 1103 сантиметра. За минувшие сутки уровень 
воды повысился на 74 сантиметра. Вчера с 14:15 до 14:35 наблюдалась подвижка льда. 
Кромка льда на Енисее находится на участке между городом Игаркой и поселком Потапово, в 
210 километрах от Дудинки. 
 В районе поселка Потапово уровень воды составляет 745 сантиметров, что на 115 
сантиметров выше значений прошлого дня. В нижнем бьефе Усть-Хантайской ГЭС уровень 
воды за сутки стал выше на 52 сантиметра и находится на отметке 899 сантиметров. 
 
«Нептун» приглашает воспользоваться акцией 

Дудинский спортивный комплекс информирует, что в текущем году работа плавательного 
бассейна «Нептун» продлится до 11 июня. В этот день в учреждении пройдет акция «Дарим 
улыбки!», в рамках которой дети вместе с родителями смогут посетить бассейн бесплатно. 
Время для посещений: 09:00, 10:00 и 11:00. 

На следующий день «Нептун» закроется на ежегодную обязательную профилактику. 
Бассейн возобновит свою работу первого сентября. Задать интересующие вопросы можно по 
телефону: 5-32-80. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Вопросы доставки и конечной цены стройматериалов в Норильске обсудили в 
Заксобрании края 
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На собрании обсудили механизмы взаимодействия краевых властей и муниципалитетов 

в рамках северного завоза по новому закону. 
Напомним, что в прошлом году вступил в силу первый в истории России федеральный 

закон, регламентирующий северный завоз на территории всей страны и в арктической зоне 
Красноярского края в частности. 

Согласно новому закону к грузам первой категории, которые доставляются в Арктику по 
северному завозу, отнесены 158 позиций, которые включают: топливно-энергетические 
ресурсы, горюче-смазочные материалы, социально значимые продовольственные товары, 
непродовольственные товары народного потребления первой необходимости, лекарственные 
средства, медицинские изделия, специализированные продукты лечебного питания. В данной 
категории грузов учтены строительные материалы Норильского городского округа для 
государственных и муниципальных нужд. 

- Очень важно обратить внимание на то, что закон о северном завозе был разработан с 
целью снижения конечных цен в северных и арктических территориях, – прокомментировал 
состоявшееся совещание вице-спикер ЗС Дмитрий Свиридов. – Для Красноярского края 
наиболее сложной задачей является реализация северного завоза на конечном участке 
логистической цепочки, когда к доставке грузов подключаются подрядчики. С учётом 
реального ценообразования на Севере важно доработать действующие нормативы таким 
образом, чтобы затраты перевозчиков были учтены и не приводили к повышению цен для 
конечного потребителя. Именно для этого была разработана система субсидирования 
северного завоза на всех уровнях. Именно уровень цен на местах и будет являться оценкой 
работы по претворению в жизнь нового федерального закона о северном завозе. 

В 2024 году в рамках северного завоза запланировано доставить 234 тысячи тонн грузов 
первой категории. Большая часть из них — топливно-энергетические ресурсы и горюче-
смазочные материалы. Доставка основного объёма топливно-энергетических ресурсов в 
муниципальные образования пройдёт с мая по октябрь в период действия навигации. По 
итогам работы за 2023-2024 годы на Север было завезено 199 126,19 тонны топливно-
энергетических ресурсов, что составляет 99% от плановой потребности к завозу по всем 
районам. 

Об этом сообщили на совещании по организации взаимодействия органов 
исполнительной власти Красноярского края с муниципальными образованиями по вопросам 
осуществления северного завоза на территории. В качестве модератора совещания выступил 
заместитель губернатора Красноярского края, экс-сенатор РФ от Норильска Валерий 
Семёнов. Участие в совещании приняли вице-спикер ЗС Дмитрий Свиридов и северные 
депутаты краевого парламента. 

«Заполярная правда» 
 

Норникель: медный завод в Норильске продолжит работать до 2027 года 
Медный завод в Норильске продолжит работать до 2027 года включительно. На 

предприятии произойдут изменения, которые коснутся части производства. Об этом заявил 
старший вице-президент Норникеля, руководитель Норильского дивизиона Николай Уткин, 
говорится в сообщении компании. 

«Перенося плавильные мощности в Китай, мы не говорим о закрытии Медного завода, 
изменения коснутся лишь части производства», – сообщил Н.Уткин. 

«МЗ работает и выполняет все производственные планы, выделяется необходимое 
финансирование. Своим темпом идёт программа поставки нового оборудования взамен 
изношенного. Не забываем про ремонты зданий и сооружений, основных плавильных 
агрегатов. Мы уверены, что завод будет работать до 2027 года включительно. Что касается 
дальнейшей судьбы МЗ, то его экологическая проблема по-прежнему требует решения. 

Сегодня завод продолжает выбрасывать порядка 900 тыс. т CO₂. Мы должны снижать эту 
нагрузку согласно обязательствам, которые взяли на себя в рамках постановления 
правительства», – сказал он. 
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На освободившихся площадях будет строиться новое сушильное производство с 
тремя линиями, новые логистические цепочки в НПР. Это коснётся и порта в Дудинке — 
появится производство на МЗ по отгрузке и упаковке концентратов. 

Теперь, когда вопрос партнёрства с Китаем решился в пользу Норникеля, компания 
продолжает реализовывать ключевые программы стратегии и усиливает свой вклад в 
экологическую повестку, отмечается в сообщении. 

AK&M 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Мошенники пишут красноярцам от имени главы краевого Роспотребнадзора 
Интернет-преступники продолжают атаковать жителей Красноярского края с фейковых 

аккаунтов чиновников. На этот раз аферисты представляются руководителем регионального 
Роспотребнадзора. 

Об этом накануне сообщили в самом ведомстве: «Нам стало известно, что несколько 
десятков человек получили сообщения с фейкового аккаунта Дмитрия Горяева в Телеграме. 
Цель злоумышленников одна — завладеть чужими денежными средствами». 

Красноярцев попросили быть бдительными и при получении сомнительных сообщений 
ни в коем случае не вступать в переписку и не переходить по каким-либо ссылкам. 

Отметим, с фейкового аккаунта Дмитрия Горяева мошенники атаковали жителей и 
ранее. Так, в феврале они по различным вымышленным поводам писали жертвам, оказывая 
психологическое давление и всяческими способами старались узнать конфиденциальную 
информацию — личные данные. В результате некоторые доверчивые красноярцы лишились 
денег. 

Также кибераферисты рассылали сообщения от имени замгубернатора края Сергея 
Пономаренко, главы Дивногорска Сергея Егорова, министра экологии Владимира Часовитина 
и других высокопоставленных чиновников региона. 

newslab 
 

ВТБ в Красноярском крае: с расширением условий арктической ипотеки спрос на нее 
увеличился в 1,5 раза 

В ВТБ посчитали: с расширением условий арктической ипотеки на педагогов и 
медицинских работников вне зависимости от стажа, спрос на льготную ипотеку среди жителей 
северных территорий Красноярского края увеличился в 1,5 раза. 

С момента объявления старта приема заявок на новых условиях их число существенно 
выросло по сравнению с неделей ранее. ВТБ начал принимать заявки на новых условиях с 21 
мая. Ранее программой могли воспользоваться специалисты, проработавшие по 
специальности не менее 5 лет. 

В банке отмечают, что с момента старта программы арктической ипотеки в Красноярском 
крае выдано свыше 1000 льготных жилищных кредитов. Из них 40 % льготных жилищных 
кредитов приходится на ВТБ. Банк предоставил жителям Красноярского края 430 кредитов на 
сумму 1,8 млрд рублей. 

«Комфортное жилье для жителей северных территорий Красноярска — ключевой 
фактор. Особенно это важно для молодых специалистов, которые не боятся суровых условий 
и готовы строить карьеру в стратегически важном для страны регионе. Уверен, что отсутствие 
ограничения по стажу привлечет в регион молодых и амбициозных людей самых социально 
важных профессий — мы знаем, что 65 % выдач по программам дальневосточной и 
арктической программ приходится именно на молодые семьи. Согласно новым условиям 
увеличена также максимальная стоимость кредита на вторичном рынке для моногородов. Это 
сделает льготную ипотеку для норильчан доступнее», — отметил управляющий ВТБ в 
Красноярском крае Александр Ванюшкин. 

Кроме того, воспользоваться льготной ставкой могут супруги не старше 36 лет, одинокие 
родители не старше 36 лет, воспитывающие ребенка в возрасте до 19 лет, а также 
сотрудники государственных и муниципальных медицинских и образовательных организаций, 
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работники ОПК, граждане РФ, вынужденные покинуть территорию Украины, участники СВО 
и члены семей погибших участников СВО. 

По условиям «арктической ипотеки» купить недвижимость на льготных условиях можно в 
Мурманской области, Ненецком и Ямало-Ненецком автономных округах, а также в ряде 
территорий, Архангельской области, Красноярского края, Республик Коми и Карелия. При 
этом стоимость одного квадратного метра приобретаемого объекта не должна превышать 
среднерыночной показатель по субъекту, который устанавливает Минстрой РФ. 

Newslab 
 

В Красноярске выявили больше сотни нарушений миграционного законодательства 
В Красноярске сотрудники правоохранительных органов провели очередной рейд по 

выявлению нарушений среди мигрантов. В этот раз полицейские проверили три пассажирских 
автобуса, а также 47 мест проживания и работы иностранных граждан. Кроме того, 
сотрудники посетили кафе Центрального района, где взяли образцы эпителия у 12 человек. 
Во время патрулирования дорог были остановлены 1328 автомобилей. Из них 12 
управлялись мигрантами, их документы тоже проверили. 

В результате масштабных рейдов выявили 118 правонарушений. Их них 6 — это 
незаконное осуществление трудовой деятельности, 27 — нарушение иммиграционных 
правил, 1 — уклонение от выдворения за пределы РФ, 1 — предоставление ложных сведений 
при осуществлении миграционного учета, 67 — нарушение правил въезда, 6 — незаконное 
привлечение к трудовой деятельности и еще 10 — нарушение правил пребывания. 

По результатам рассмотрения дел стражи порядка наложили административных 
штрафов на общую сумму 196 тысяч рублей. Известно, что трех мигрантов выдворят из 
страны. 

Горновости 
 

5. СМИ о России 
 

Путин призвал власти работать так же напряженно, как военные в зоне СВО 
"Мы все вместе и все ваши команды на местах должны работать именно так, как наши 

ребята работают на линии фронта", – заявил президент России Путин на Совете по 
нацпроектам. 

На заседании Совета по стратегическому развитию и нацпроектам и комиссии Госсовета 
по социально-экономическому развитию Владимир Путин обратил внимание на текущий 
момент в истории России. По его словам, работать надо постоянно и напряженно, 
"выстраивая цели, задачи и сам стиль работы сегодняшнего дня", 

Глава российского государства подчеркнул, что результаты нацпроектов будут 
оцениваться не по количеству проведенных мероприятий и объему освоенных средств, а по 
реальному изменению жизни людей и тому, как сами граждане эти изменения оценивают. 
Основная работа над нацпроектами ведется не в кабинетах, а на местах, подчеркнул при 
этом глава российского государства. Исходить из этих принципиальных соображений Путин 
призвал всех участников совещания.  

Новые нацпроекты должны быть составлены и проработаны до осени, поставил задачу 
перед главами российских регионов Владимир Путин. 

Вести 
 

Лавров назвал принцип, который должен быть в основе переговоров по Украине 
Будущие договоренности об урегулировании конфликта на Украине должны 

основываться на принципе равной и неделимой безопасности с учетом "реалий на земле", 
сообщил в интервью РИА Новости глава МИД России Сергей Лавров. 

"Переговоры должны опираться на принцип неделимости безопасности и реалии на 
земле", — сказал министр, отвечая на вопрос, существует ли возможность ускорения 
процесса политического урегулирования ситуации вокруг Украины. 
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Говоря о возможном созыве мирной конференции по урегулированию украинского 
конфликта с участием и Москвы, и Киева, Лавров заявил, что она могла бы стать 
продолжением усилий Китая по созданию условий для выхода из кризиса. 

Москва, отметил глава МИД, разделяет позицию Пекина о необходимости устранения 
первопричин конфликта с учетом законных интересов всех стороны и последующим выходом 
на договоренности на основе принципа равной и неделимой безопасности. 

"Подчеркну еще раз: это предполагает уважение сложившихся на земле реалий, 
отражающих волю проживающих там людей", — заявил Лавров. 

При этом глава МИД высоко оценил "конструктивную линию Пекина в контексте 
украинского кризиса", напомнив о разработанном Китаем плане урегулирования конфликта. 

В Кремле не раз подчеркивали, что никогда не отказывались от переговоров с киевскими 
властями. При этом пресс-секретарь президента Дмитрий Песков отмечал, что сейчас для 
этого нет предпосылок, поскольку движение к миру исключается и Украиной, и коллективным 
Западом. По его словам, ситуация может измениться только при условии учета новых реалий. 

РИА Новости 
 

Путин утвердил две пенсии для семей погибших участников СВО 
Супруги погибших участников военной операции смогут одновременно получать две 

пенсии - при наличии детей. Закон об этом подписал президент России Владимир Путин. Тот 
же документ устанавливает доплаты к пенсиям тем, кто награжден орденом Святого Георгия. 

Документ касается вдов военнослужащих, проходивших службу по призыву, а также 
участвовавших в добровольческих формированиях, в том числе погибших в результате 
участия в специальной военной операции. 

Установлено, что независимо от возраста, трудоспособности супруги погибших 
участников СВО с детьми будут получать одновременно две пенсии - страховую и по потере 
кормильца - до достижения детьми возраста 23 лет. 

При этом есть условие, что вдовы не вступили в повторный брак и ухаживают за детьми 
младше 23 лет, которые также имеют право на пенсию. Ранее соответствующая пенсия 
выплачивалась гражданам, воспитывающим детей до 8 лет. 

Таким образом, дети погибших военнослужащих, которым уже выплачивается пенсия по 
потере кормильца, продолжат получать причитающиеся им выплаты. Таким образом и 
получается, что семье будут одновременно выплачивать две пенсии - ребенку и супруге 
погибшего. 

Закон вступает в силу с 1 января 2025 года. 
Тот же документ предусматривает, что россияне, награжденные орденом Святого 

Георгия и знаком отличия ордена Святого Георгия всех четырех степеней, смогут получить 
дополнительные выплаты к пенсии. 

Отметим, что орден Святого Георгия сейчас является высшей военной наградой. При 
этом на законодательном уровне особых заслуг граждан, награжденных этим орденом, на 
сегодняшний день не признается, сказано в пояснительный записке. 

"Такие доплаты соответствуют исторической традиции нашего государства, их получают, 
в частности Герои Советского Союза и Российской Федерации, кавалеры трех орденов 
Мужества и других наград, - прокомментировал глава Комитета Госдумы по безопасности и 
противодействию коррупции Василий Пискарев. - Закон позволит справедливо отметить 
воинов, проявивших мужество и героизм, находясь на передовой". 

Согласно закону, выплаты награжденным орденом Святого Георгия I степени или знаком 
отличия ордена Святого Георгия всех четырех степеней составят 415 процентов размера 
социальной пенсии, награжденным орденом Святого Георгия II степени либо орденами 
Святого Георгия III и IV степени - 330 процентов, а награжденным орденом Святого Георгия IV 
степени - 250 процентов. 

Российская газета 
Мишустин: финансирование под сформированные нацпроекты найдут до декабря 

Председатель правительства РФ Михаил Мишустин заявил, что финансирование новых 
национальных проектов будет определено к декабрю. 
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В течение двух месяцев будут проведены стратегические сессии с участием глав 
регионов, и к 1 сентября основные мероприятия по новым национальным проектам будут 
сформированы, сказала глава кабмина журналистам. 

До декабря все новые нацпроекты должны утвердить и, подчеркнул Мишустин, 
профинансировать. 

Вести 
 

Все как у больших. Муниципальным депутатам разрешат участвовать в формировании 
местных администраций 

Госдума в среду единогласно одобрила в первом чтении законопроект группы сенаторов 
и депутатов-единороссов, позволяющий представительным органам муниципалитетов 
участвовать в формировании местной администрации, как это происходит на федеральном и 
региональном уровнях. При этом и коллеги авторов по фракции, и представители оппозиции в 
один голос предлагали ко второму чтению сделать такое право обязанностью, опасаясь, что 
«местные начальники» не допустят реализации этого механизма. 

Проект поправок к федеральному закону «Об общих принципах организации местного 
самоуправления» группа депутатов и сенаторов внесла в нижнюю палату 21 февраля. 22 мая 
профильный комитет Госдумы по региональной политике рекомендовал его к принятию. 
Документ предусматривает возможность участия муниципальных депутатов в формировании 
местной администрации. Предлагается дать народным избранникам право участвовать в 
согласовании или утверждении заместителей главы администрации, а также руководителей 
отраслевых функциональных и территориальных органов. «Реализация принципа единства 
системы публичной власти предусматривает унификацию основных моделей организации 
взаимодействия разных органов публичной власти, входящих в такую систему»,— отмечается 
в пояснительной записке к проекту. 

Напомним, нормы об участии федерального парламента в формировании правительства 
появились в Конституции в 2020 году. В первой половине мая Дума впервые в соответствии с 
новой процедурой утвердила всех «гражданских» членов правительства, а руководителей 
силового блока президент назначил после консультаций с Советом федерации. В 
пояснительной записке авторы законопроекта также напоминают, что в конце 2021 года был 
принят закон об участии региональных парламентов в формировании правительств субъектов 
РФ. Теперь же пришло время распространить этот принцип на местный уровень, полагают 
законодатели. 

Депутаты не стали спорить с самой идеей законопроекта, однако вопросы к авторам у 
них все же возникли. Так, Андрей Кузнецов («Справедливая Россия — За правду») назвал 
инициативу «половинчатой» и спросил, почему в отношении местных представительных 
органов речь идет лишь о праве, а не об обязанности участвовать в формировании 
администрации, как это работает в случае с Госдумой и федеральным правительством. 
Соавтор поправок Геннадий Панин («Единая Россия», ЕР) ответил, что сейчас идет 
«планомерный переход к этому» и нынешний проект — «первый шаг» в этом направлении. Но 
процесс этот не быстрый, «учитывая, что страна большая», добавил единоросс… 

…В итоге депутаты поддержали законопроект в первом чтении 397 голосами, против и 
воздержавшихся не было. 

Коммерсантъ 
 

Путин установил лимит на денежные переводы физлиц 
В России ограничат переводы без открытия банковского счета для граждан, которые 

намереваются перевести свыше 100 тысяч рублей, соответствующие изменения вступят в 
силу через год. Закон подписан 29 мая президентом РФ Владимиром Путиным и опубликован 
на официальном сайте правовой информации. 

Федеральный закон «О противодействии легализации (отмыванию) доходов, полученных 
преступных путем, и финансированию терроризма» в статье 10 дополнен словами «на сумму, 
не превышающую 100 тысяч рублей, либо не превышающую сумму в иностранной валюте, 
эквивалентную 100 тысячам рублей», — говорится в документе. Данные изменения означают, 
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что с момента вступления в силу изменений через один год после публикации закона 
граждане не смогут перевести сумму, превышающую вышеуказанную, без открытия счета в 
банке. 

До внесения изменений в законодательство упрощенная идентификация клиента 
проводилась при переводах от 15 тысяч рублей, при этом верхний предел суммы не был 
установлен, что противоречило международным нормам борьбы с финансовыми 
преступлениями. Теперь же установлен четкий лимит, соответствующий международным 
стандартам. Параллельно закон «О национальной платежной системе» также адаптируется 
под новые регуляции, повышая максимальный остаток средств на электронных платежных 
средствах до 100 тысяч рублей. 

 URA.RU 
 

6. Разное 
 
Путин выкатил тихий ультиматум Западу: НАТО дан последний шанс остановиться. За 
«отвлеченными» размышлениями ВВП скрывается очень жесткая угроза 

Третья мировая война подкралась незаметно. Слишком сильно и категорично сказано? 
Хорошо, вот вам тогда выверенная оценка ситуации. Мир этого, возможно, не заметил, но 
обсуждение технических аспектов потенциально возможной в самом ближайшем будущем 
Третьей мировой войны перешло в самую что ни на есть практическую плоскость. Перед 
отлетом Владимира Путина из Ташкента ему был задан вопрос о желании стран НАТО 
разрешить Украине использовать западное оружие для ударов вглубь российской 
территории. Ответ президента РФ не стал мировой сенсацией: уж слишком технический или 
даже отвлеченный характер, казалось бы, носили использованные ВВП формулировки. Но 
упор здесь следует делать на слово «казалось бы». За подробным разбором вроде бы не 
имеющих отношения к сути вопроса деталей скрывается совершенно недвусмысленный 
ультиматум. 

Ответ ВВП состоял из трех пунктов. Пункт первый: «Высокоточное оружие большой 
дальности не может быть использовано без космических средств разведки». Что осталось 
недоговоренным: собственных средств космической разведки у Украины нет. Зато такие 
средства есть у некоторых, всем известных стран НАТО. Вывод из этих двух фактов: если 
удары высокоточным западным оружием по российской территории станут реальностью, то 
Россия откажется принимать западную аргументацию в стиле «это не мы, это украинцы. Мы 
им только передали оружие, а они сами решили, как его использовать». Россия будет 
расценивать такие удары как «совместное предприятие» Украины и стран НАТО.  

Пункт второй. Даже если западное оружие будут обслуживать украинские техники, их 
роль может быть только вспомогательной и второстепенной: полетные задания ракет будут 
готовиться «не украинскими военнослужащими, а представителями стран НАТО». Вывод: тот 
же самый, что и из первого пункта. А третий тезис ВВП — прямо вытекающий из первых двух 
— и вовсе не нуждается в дополнительной расшифровке и интерпретации: «Представители 
стран НАТО, особенно в Европе, особенно в малых странах, должны отдавать себе отчет, с 
чем они играют. Они должны помнить о том, что это, как правило, государства с небольшой 
территорией и с очень плотным населением. И это фактор, который они должны иметь в 
виду, прежде чем говорить о нанесении ударов вглубь российской территории. Это серьезная 
вещь».  

Пресловутые «малые страны Европы» на данный момент на предупреждение хозяина 
Кремля не ответили. Но вот какое интересное совпадение (а может быть, и совсем не 
совпадение). Через несколько часов после ташкентских заявлений Путина стало известно вот 
о каких словах официального представителя государственного департамента США Мэттью 
Миллера: «Что касается нашей политики… то она заключается в том, что мы не поощряем и 
не позволяем наносить удары (американским оружием. – "МК") за пределами украинских 
границ».  
 Относительный хеппи-энд? Третья мировая война отменяется? 
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К глубокому сожалению, вынужден сказать: не так быстро. Высказывание 
Миллера ни в коем случае не отменяет того факта, что в Вашингтоне сейчас ведутся дебаты 
о возможном изменении той политики, которую он описал. То, что верно по состоянию дел на 
сегодняшний день, совсем не обязательно останется таковым завтра. Кроме того, следует 
помнить о ключевом различии между нынешней ситуацией и, например, Карибским ракетным 
кризисом 1962 года. Тогда все было сильно страшнее – страшнее и одновременно сильно 
проще. Было лишь два ключевых игрока: Советский Союз Никиты Хрущева и Соединенные 
Штаты Джона Кеннеди. Все остальные были вынуждены играть роль «заинтересованных 
зрителей».  

А сегодня на «игровом поле» с западной стороны – самая настоящая «толпа». Нет, 
Вашингтон по-прежнему самый главный. С этим никто не спорит. Но кроме «самого главного» 
есть и просто «главные». И вот эти «главные» (или условно «главные») тоже активничают. 
Свежее заявление главы МИД Канады: это государство «не ограничивает Украину в 
использовании передаваемого ей оружия». А вот как выглядит позиция президента Франции 
Макрона: «Мы должны позволить Украине уничтожать военные объекты на территории 
России, откуда ведутся обстрелы, но мы не должны позволять поражать другие военные или 
гражданские объекты на ее территории». Польша, как и следовало ожидать, на такие 
«нюансы» внимания не обращает. Заместитель министра обороны этого интересного 
государства с не менее интересным именем Цезарий Томчик: «На польское оружие, которое 
мы передаем Украине, ограничений нет. Украинцы могут воевать так, как хотят».  

Разумеется, «смелость» поляков в значительной степени нивелируется тем 
обстоятельством, что самое важное значение имеет не то, что передают Украине, а то что 
Киеву передают более сильные и продвинутые игроки — например, та страна, чья позиция, 
если верить Мэттью Миллеру, заключается в том, что украинцы все-таки не могут «воевать 
так, как хотят». Но на западной стороне все равно опасная разноголосица. Вопрос: на 
провокацию какого уровня Москва будет реагировать в той манере, на которую в Ташкенте 
прозрачно намекнул Путин? И куда все идет, если учитывать, скажем, смену риторики со 
стороны Трампа? Да, бывший и возможный будущий президент США теперь совсем не «друг 
России». Вместо этого он человек, который, будь он у власти, «бомбил бы Москву в случае 
ввода российских войск на Украину». 

Мы еще не подошли к точке невозврата — и, надеюсь, к ней не подойдем. Кроме 
описанных выше трех пунктов Путина президент РФ допустил и другие формы ответа на 
удары западным оружием по России — например, расширение «зон безопасности» на 
украинской территории. Но что сказано, то сказано. Надеюсь, что на Западе очень хорошо 
услышат ВВП и не сочтут, что он блефует. 

МК 
 

Локомотив «Запад» оказался отстающим паровозом 
В идущем противостоянии Россия – Запад есть аспект, который зачастую остается за 

кадром, но который сильно влияет на умонастроения людей, причем по всему миру, и как 
следствие – на глобальный геополитический расклад сил. Ситуация всё больше выглядит так, 
будто Запад в принципе разучился делать дело и достигать поставленных целей – и речь 
даже не о военных кампаниях, а о сугубо мирных и созидательных вещах. 

Уже лет десять, как все кому не лень, включая американских политиков самого высокого 
ранга, говорят о дряхлеющей инфраструктуре США и о том, что необходимы экстренные 
меры (и расходы) для ее реконструкции и обновления. И это в стране, которая в свое время в 
кратчайшие сроки сотворила чудо собственного инфраструктурного прорыва, десятилетиями 
служившего образцом для подражания всему миру. 

Или чипы. Ух, сколько еще совсем недавно было прогнозов касательно того, как 
американцы сейчас быстро к себе перевезут тайваньские производства и станут мировыми 
лидерами в данной сфере. Вместо этого строящиеся фабрики в Аризоне стали символом 
долгостроя с неочевидными перспективами: запуск первой фабрики перенесен с 2024 на 2025 
год, а второй – с 2026 на 2027 или 2028 год, а гарантий, что сроки будут соблюдены, 
разумеется, нет. 
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У европейцев дела еще печальнее. Западные страны буквально убивают свой 
производственный сектор отказом от российского газа и зеленой повесткой, а восточные, 
похоже, целиком сосредоточились на борьбе с Москвой и любыми проявлениями ее влияния 
типа русского языка и мемориалов красноармейцам. 

В это самое время Россия, находящаяся в режиме жестких санкций, демонстрирует 
впечатляющие результаты социально-экономического развития – и это видят уже все. 
Неслучайно в мировых соцсетях столь популярны стали ролики о российских реалиях, в 
которых иностранцев поражает технологическая и инфраструктурная продвинутость нашей 
страны. 

При этом Россия служит просто наиболее ярким и вызывающим примером – в силу 
крайне неблагоприятных внешних обстоятельств. А так-то впечатляющими успехами в своем 
развитии и реализацией крупных национальных проектов может похвастаться огромное число 
незападных стран. 

А вот на Западе, похоже, что-то сломалось в механизме продуктивной работы и 
достижения поставленных целей. Эффект тем более впечатляющий, учитывая его – Запада – 
роль локомотива человеческой цивилизации на протяжении последних столетий. Ведь он 
реально последние столетия был самой новаторской, самой эффективной, самой 
продвинутой частью планеты – еще каких-то 30 лет назад его лидерство было не просто 
неоспоримым, но и казалось в принципе недосягаемым. 

Но внезапно – или не совсем внезапно – тот, на кого так долго равнялись, с кого брали 
пример, кого догоняли, кому завидовали, превратился в крайне неэффективную и 
коррумпированную инертную силу с откровенно низким КПД. В общем, локомотив «Запад» 
оказался паровозом на фоне скоростного электровоза «Россия» – и ничего удивительного, 
что мир, сравнивая их, делает ставку на победу последнего. 

Ответ на вопрос, как и почему Запад утратил внутренний драйв, неоднозначен. 
Безусловно, свою роль сыграло и почивание на лаврах глобальной гегемонии, и до сих пор во 
многом присутствующий отказ принять реальность. Заниматься самовнушением удобнее и 
проще, чем пытаться изменить куда менее приятную реальность. 

Но главный вклад в потерю Западом лидирующего положения вносит сам подход, с 
помощью которого он пытается удержать привычный статус-кво. 

При всех сложностях и явно наблюдаемом регрессе в распоряжении Штатов и Европы 
по-прежнему находятся колоссальные возможности, ресурсы и компетенции, но они 
предпочитают направлять их не столько на собственное движение вперед, сколько на то, 
чтобы остановить или хотя бы притормозить конкурентов. Вместо того, чтобы вкладываться в 
свой прорыв, они предпочитают совать палки в колеса другим. Ведь вся история вокруг 
Украины или нарастающий конфликт с Китаем ровно про это. 

Однако выбранная стратегия приводит только к тому, что деградация ускоряется, 
казавшаяся много лет эффективной система рассыпается на глазах, а геополитические 
конкуренты всё больше вырываются вперед. Для последних происходящее служит важным 
уроком: нужно заниматься настоящим делом, сосредоточившись на достижении собственных 
поставленных целей, а рыть яму другому – крайне непродуктивное занятие. Русская 
пословица в очередной раз подтверждает свою правоту. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.05.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 89,26 ▲ 0, 82 

EUR 96,89 ▲ 0, 65 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


